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Mantiene la entidad
5ª posición nacional
por sus enfermeras
certificadas ante el
Comce, indica SSH

[ ALBERTO QUINTANA ]
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Pago por finiquitos en
el PAN rebasan los 10
millones, además por
otros conflictos de tipo
laboral en la dirigencia

[ ROSA GABRIELA PORTER]
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RREEGGIIOONNEESS  || 99

Exponen los partidos
relación de vehículos
con que cuentan, sólo
cinco con registro no
tienen, según informes

RREEGGIIOONNEESS  || 1100

Anticipa brigada contra
los incendios en región
Tulantepec que en 2019
podría haber un número
mayor de conflagraciones

[ÁNGEL PACHECO ]

*Valores: 
Moneda  Venta en pesos 

Dólar ($) 19.70
Euro (€) 22.15
Libra (£) 24.72

*Fuente: Banco Nacional de México.
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Reconoce gobernador
logros en presupuesto

Acompañado por su familia, este domingo el gobernador Omar Fayad compartió la tradicional Rosca de Reyes con hidalguenses.

■ Indica que fue objetivo, pese a que
cambió el escenario político estatal
■ Falta mucho por hacer en asuntos
como seguridad, salud y educación

Prioritario mejorar marco legal en consultas
ciudadanas, indica representante de Morena
■ Afirma Caballero que es necesario abonar en tema jurídico
■ Considera que de esta forma la sociedad participa mejor ..44

[ ALBERTO QUINTANA ]

I
ndicó el gobernador Omar Fa-
yad que a Hidalgo le fue bien
con el presupuesto 2019, apro-
bado por los diputados locales

y federales para ejercer en obras,
programas y acciones.

Al inicio de las tradicionales Ca-
balgatas de Reyes que recorrerán el
estado, como cierre del programa
"Siente la Navidad cerca de ti y tu
familia", el mandatario estatal afir-
mó que el gobierno hidalguense hi-
zo su mejor esfuerzo para lograr un
mejor techo financiero.

"Por primera vez en la historia

y en las condiciones que hoy vive
políticamente el gobernador, don-
de hay una verdadera separación
de Poderes, se tiene un buen presu-
puesto para el estado".

Confió en que este año que inicia
le vaya bien a los hidalguenses y a la
entidad, se alcancen metas, pues
durante 2018 se lograron resulta-
dos y hay un balance positivo, con
más empleos y nuevas inversiones.

Enfatizó la aplicación del pro-
grama de Seguridad Pública más
ambicioso, pues no se desbordó
el fenómeno delictivo como en los
10 estados alrededor.                  ..33

Convoca Porras a
marchar en contra
de la violencia que
resulta de delitos
como el huachicol..55
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G R I L L E R Í A S

Esta columna se basa en trascendidos o hechos sin
confirmar que circulan en los corrillos políticos.

LUNES, 7 ENERO 2019

L A  I M A G E N

DERRIBAN POSTE
Chocaron, la madrugada de este domingo, dos vehículos sobre la
avenida Juárez de Pachuca, donde una persona resultó lesionada.
De acuerdo con Protección Civil Municipal los hechos ocurrieron a
la altura de la calle Jaime Nunó, donde un taxi y un vehículo marca
Honda impactaron y a su vez derribaron un poste de luz. Debido al

hecho la persona herida fue trasladada al hospital del ISSSTE, pa-
ra su atención médica. Asimismo personal de la Comisión Federal
de Electricidad arribó al lugar para reparar el daño en el cableado
eléctrico de la zona.

FFoottoo::  AAllddoo  FFaallccóónn..

arriba

CLAUDIA HUERTA

Desempeña
la directora de For-
mación Continua de
la SEPH una labor
pujante que permite
mejorar áreas de esta
dependencia, lo que
repercute en el tema
docente y posterior-
mente en un óptimo
aprovechamiento del
alumnado. Huerta
Ruiz destaca por el
trabajo serio y res-
ponsable dentro de
un organismo vital en
la entidad.

abajo

GADOTH TAPIA

Ahora es el
edil de Tula quien
ocupa este  espa-
c io  ante la  mala
administrac ión ,
que no le  permite
s iquiera cumpl ir
con compromisos
como la  entrega
de equipos y  uni -
formes esencia-
les  para su pol i -
c ía .  Tapia  Benítez
parece ir de mal
en peor, en una
demarcación que
es ya de por sí
complicada.
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DESABASTO

Indicaron los grillitos que, de acuerdo con las pro-
pias autoridades de Pemex y de Seguridad Públi-
ca en Hidalgo, tardará todavía entre dos y tres
días más para lograrse una regularización en el
abasto de combustibles en la entidad. El tema
del desabasto de gasolinas pega desde el pasado
fin de semana a varias entidades; sin embargo,
se espera que en un plazo máximo de 72 horas
quede por fin resuelto. Largas filas observaron
los grillitos en algunas gasolineras, donde los
compradores debieron esperar por varios minu-
tos para ser atendidos, otras de plano decidieron ce-
rrar ante la falta de hidrocarburos.

DESORDEN

Vaya caos que vivieron el pasado domingo los
conductores de la capital hidalguense, pues aho-
ra sí parece que no hubo la mejor coordinación
con motivo de la cabalgata desarrollada a favor
de las familias que se dieron cita. Algunos pun-
tos como el bulevar Colosio lucieron a reventar
ante la falta de elementos de policía que dieran
mejor fluidez al tránsito, sumado a uno que otro
percance. Tal parece que las policías municipales le-
jos de ayudar en esta ocasión brillaron por su ausencia
en sitios clave.

ACTITUDES

Por cierto que continuaron las críticas hacia ele-
mentos de corporaciones policiales de Pachuca
y Mineral de la Reforma, pues al parecer traen
consigna de parar y multar a cuanto visitante
con placas de otros estados observen; actitud
que lejos de abonar en los periodos vacacionales
deja muy mal paradas a las alcaldías y un pésimo
sabor de boca a quienes padecen la insensibilidad de
ayuntamientos cuyo único fin es el dinero.

HABLADOR

Comentaron los grillitos que a los integrantes del
cabildo de Tepeji, todavía no se les pasa el enojo
con el alcalde, Moisés Ramírez Tapia, quien pre-
vio a la salida vacacional por periodo decembri-
no declaró que a los regidores y síndicos les hace
falta trabajo y compromiso a favor de sus repre-
sentados, lo que se traduce en un pobre desem-
peño y nula productividad en cuanto a creación
y actualización de reglamentos para regir la vida
orgánica del municipio.
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Acudieron cientos de familias a tradicional Cabalgata de
Reyes que organiza el gobierno de Hidalgo en

coordinación con el Sistema DIFH

[ ALBERTO QUINTANA ]

I
nd i c ó  e l  go b e r n a d o r
Omar Fayad que a Hidal-
go le fue bien con el pre-
supuesto 2019, aproba-

do por los diputados locales y
f e d e ra l e s  p a ra  e j e r c e r  e n
obras, programas y acciones.

Al inicio de las tradicionales
Cabalgatas de Reyes que reco-
rrerán el estado, como cierre
del programa "Siente la Navi-
dad cerca de ti y tu familia", el
mandatario estatal afirmó que
el gobierno hidalguense hizo su
mejor esfuerzo para lograr un
mejor techo financiero.

"Por primera vez en la his-
toria y en las condiciones que
hoy vive políticamente el go-
bernador, donde hay una ver-
dadera separación de Poderes,
se tiene un buen presupuesto
para el estado".

Confió en que este año que
inicia le vaya bien a los hidal-
guenses y a la entidad, se alcan-
cen metas, pues durante 2018
se lograron resultados y hay un
balance positivo, con más em-
pleos y nuevas inversiones.

Enfatizó la aplicación del

programa de Seguridad Públi-
ca más ambicioso, pues no se
desbordó el fenómeno delicti-
vo como en los 10 estados al-
rededor de Hidalgo, pero reco-
noció que aún falta por mucho
por hacer.

"Le pido a los Reyes Magos
que me ayuden, me den la for-

taleza y me iluminen para que
juntos podamos combatir la po-
breza, el hambre y la inseguri-
dad, ese es mi mayor deseo pa-
ra que todos los niños de Hidal-
go tengan un mejor futuro".

Agregó que solicitará el apo-
yo del gobierno federal, porque
no cuenta el estado con recur-

sos económicos de cier re de
año, para atender sectores co-
mo Salud y Seguridad Pública,
para enviar a la Guardia Na-
cional y reforzar los operativos.

ROSCA. Este domingo, duran-
te el corte de la tradicional Ros-
ca de Reyes realizada en la Pla-
za Juárez, de Pachuca, Fayad
repartió más de 6 mil juguetes
y 500 bicicletas a menores de
barrios altos, colonias y frac-
cionamientos.

Destacó que en Hidalgo se
mantienen las tradiciones y
costumbres, la población no
paga para disfrutar los eventos
que realiza como la Cabalgata
de Reyes, ya que el gobierno ha-
ce un esfuerzo de recursos pú-
blicos y de gestión para la Casa
del Niño y la Niña.

Respecto a la Cabalgata de Re-
yes habrá de presentarse en di-
versas regiones del estado, inte-
grada por los 17 carros alegóri-
cos, 278 personajes y 202 miem-
bros de las comparsas  que par-
ticipan en el tradicional desfile
con una longitud de 602 metros
lineales.

Hay avances en presupuesto
2019, dice gobernador Fayad

<NINGUNO(A)>

� Reconoció que hubo un esfuerzo muy grande para mejorar techo financiero
� Permitirá continuar trabajo en rubros como salud, seguridad y en educación

RESPALDO. Afirmó el mandatario estatal que los diputados federales y locales hicieron su
parte para conseguir recursos.

CERTIFICACIÓN
IMPORTANTE

HHiiddaallggoo  eessttáá  ppoossiicciioonnaaddoo  aa  eess--
ccaallaa  nnaacciioonnaall  ccoommoo  llaa  qquuiinnttaa
eennttiiddaadd  ccoonn  mmaayyoorr  nnúúmmeerroo  ddee
eennffeerrmmeerraass  yy  eennffeerrmmeerrooss  cceerr--
ttiiffiiccaaddooss  ppoorr  eell  CCoonnsseejjoo  MMeexxii--
ccaannoo  ddee  CCeerrttiiffiiccaacciióónn  ddee  EEnn--
ffeerrmmeerrííaa  ((CCoommccee)),,  aasseevveerróó  llaa
ttiittuullaarr  ddee  llaa  DDiirreecccciióónn  ddee  EEnn--
ffeerrmmeerrííaa  ddee  llaa  SSeeccrreettaarrííaa  ddee
SSaalluudd  ddee  HHiiddaallggoo  ((SSSSHH)),,  RRoossaall --
bbaa  LLóóppeezz  OOrrtteeggaa..
AAggrreeggóó  qquuee  ddee  33  mmiill  333355  eellee--
mmeennttooss  ccoonn  qquuee  ccuueennttaa  llaa  SSSSHH,,
mmiill  554455  eenn  eell  PPrriimmeerr  NNiivveell  ddee
AAtteenncciióónn  yy  mmiill  779900  eenn  eell  SSeegguunn--
ddoo  NNiivveell,,  mmiill  119988;;  eess  ddeecciirr,,  3355..99
ppoorr  cciieennttoo,,  ccuueennttaann  ccoonn  cceerrttiiffii--
ccaacciióónn  ddeell  CCoommccee..
""LLoo  qquuee  lleess  ppeerrmmiittee  ggaarraannttiizzaarr
llaa  ccoommppeettiittiivviiddaadd  pprrooffeessiioonnaall
ddee  eennffeerrmmeerrooss  yy  aavvaallaarr  qquuee  ssuu
ddeesseemmppeeññoo  ddiiaarriioo  ssee  rreeaalliizzaa  ccoonn
uunnaa  aammpplliiaa  pprreeppaarraacciióónn  ttééccnniiccaa,,
cciieennttííffiiccaa,,  ééttiiccaa  yy  hhuummaannaa""..
CCoommoo  ppaarrttee  ddee  llaa  ccoonnmmeemmoorraa--
cciióónn  ddeell  DDííaa  ddee  llaa  EEnnffeerrmmeerraa,,  llaa
SSSSHH  lllleevvaarráá  aa  ccaabboo  eell  ddííaa  99  ddeell
pprreesseennttee  mmeess  uunn  eevveennttoo..  ((AAllbbeerr--
ttoo  QQuuiinnttaannaa))

a conformación del presupues-
to 2019 para Hidalgo generó,
al momento de su discusión y
aprobación en el Congreso lo-

cal, opiniones encontradas sobre la
conveniencia de dar más o menos re-
cursos a secretarías u organismos como
la universidad del estado.
Muchos que aún no entienden los cam-
bios políticos en marcha, señalaron
agriamente "que era mucho dinero", lo
que se le otorgaba a la universidad que
controla Gerardo Sosa.
Si leemos las cifras crudas sí es mucho
dinero lo que recibirá la UAEH, pero na-
die ha comentado un tema que es base
para la asignación de presupuestos y se
llama negociación.

Desde que en Hidalgo hay verdadera se-
paración de Poderes, también hay una
nueva condición en las políticas públi-
cas y en las electorales; de ahí cobra
mayor peso la frase: "problema que se
arregla con dinero, no es problema".
¿Y si a la UAEH le dieron dinero a cam-
bio de no darle espacios en el gabinete?

Es bien sabido el interese de Sosa Caste-
lán por la Secretaría de Educación.
¿Y si a la UAEH le asignaron mayor pre-
supuesto en 2019 para que sus diputa-
dos se sintieran útiles y combativos
dentro del Congreso?
¿Y si con estas asignaciones multi-
millonarias ya existe el argumento
ideal para pedirle al presidente An-
drés Manuel López Obrador que la
UAEH sea fiscalizada bajo otros cri-
terios, porque al fin y al cabo Sosa
sólo quiere dinero?
¿Y si estos presupuestos pudieran re-
lacionarse con el número de candida-
tas y candidatos a presidentes munici-
pales que tendrán denominación de
origen universitaria?

EXTRAVÍOS. Uriel Moreno castro, Co-
misario general de la Agencia de Segu-
ridad Estatal se reunió con su personal
para hacer un llamado a la unidad y ce-
rrar filas para enfrentar los retos el año
que inicia.
Anunció que en breve arrancará el
proceso de certificación internacio-
nal que tienen como meta alcanzar
estándares de calidad y preparación
en el servicio.
Felicitó a su equipo, ya que en los dos últi-
mos años la policía estatal ha sido una de
las dependencias a nivel nacional que
más ha recuperado hidrocarburo sin que
sea un delito de su jurisdicción.

¡Feliz 2019!

L
ANDRÉS TORRES AGUIRRE

Otra posibilidad

VOCALES EXTRAVIADAS
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� Además de los más de 20 millones de pesos que Acción Nacional (PAN)
todavía no solventa por conceptos de multas correspondiente a 2015, 2016
y 2018, en un periodo de tres años el Comité Directivo Estatal "albiazul"
erogó un monto de 10 millones 186 mil 460.92 pesos por pago de resci-
siones de contratos de personal, finiquitos, liquidaciones y/o salarios caídos
de extrabajadores.

Según la Unidad de Transparencia panista, por finiquitos en 2016
concedieron 6 millones 161 mil 190.39 pesos, mientras que para 2017
la cantidad de 3 millones 119 mil 544.34 y finalmente en 2018, 905 mil
726.19 pesos; durante ese lapso fungieron como presidentes, el actual
diputado local, Asael Hernández Cerón, y de manera provisional, Ama-
do Cáceres Pérez.

PAN aparece como una de las cúpulas en Hidalgo con mayor cantidad de
dinero erogado para pago de estos rubros, de igual forma Movimiento Ciu-
dadano (MC), que reportó más de 700 mil pesos liquidados o en cantidades
menores, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) o el Revoluciona-

rio Institucional (PRI).
Hasta septiembre de 2018 en el PAN Hidalgo colaboraban 23 personas

en diferentes áreas como contabilidad, auxiliares administrativos, además
de velador, chofer, recepción, intendencia o asistentes, todos ellos percibían
un sueldo mensual entre los 2 mil 670 hasta los 13 mil pesos.

Relativo a las secretarias que conforman el CDE, eliminaron las remune-
raciones, bajo el argumento de la implementación de un programa de aus-
teridad.Apenas el pasado 21 de diciembre, Cornelio García Villanueva asu-
mió la presidencia del Comité Directivo Estatal, en diferentes espacios re-
conoció que el partido padece una situación precaria en temas financieros
y administrativos, por ello evaluarán cada uno de los pendientes económi-
cos, principalmente las multas por omisiones en fiscalización.

Otro aspecto a destacar es que por las sanciones impuestas por el Insti-
tuto Nacional Electoral (INE), descuentan el 50 por ciento de las prerroga-
tivas mensuales para Acción Nacional, por lo que padecerá estas disminu-
ciones hasta febrero de 2023. (Rosa Gabriela Porter)

Debe mejorarse la consulta
ciudadana, expone Morena

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

A
firmó el presidente del
Consejo Estatal de Mo-
vimiento Regenera-
ción (Morena), Andrés

Caballero Cerón, que las consul-
tas ciudadanas llegaron como
opción democrática y es nece-
sario fortalecerlas legalmente,
pues es importante tomar en
cuenta la opinión del pueblo.

Tras el triunfo de Andrés Ma-
nuel López el pasado 1 de julio,
una de las primeras actividades
que realizó su equipo de colabo-
radores, así como representantes
de Morena, fueron las consultas
a población sobre determinados
temas, a fin de considerar las
posturas de la sociedad en políti-
cas públicas.

Sin embargo, tales ejercicios
no tuvieron el respaldo total de
partidos de oposición como el
Revolucionario Institucional
(PRI), Acción Nacional (PAN) y
de la Revolución Democrática
(PRD), además de recibir críti-
cas por parte de órganos electo-
rales al incumplir lo establecido
en la Constitución Política.

Además estas voces señala-
ron que el impacto de consultas,
principalmente sobre la cons-
trucción del nuevo aeropuerto
y el proyecto del Tren Maya, no
llegaron a la mayoría de mexi-
canos.

Cuestionado sobre el tema,
el presidente del órgano parti-
dista en Hidalgo reiteró que el
objetivo es consultar al pueblo
e incentivar la participación
ciudadana en los principales
temas económicos, sociales o
políticos, pero enfatizó la im-
portancia de optimizar la ley
para realizar esta actividad
conforme la normativa.

"Hace falta legislar, hace fal-
tar normar, hay que meter en la
agenda legislativa y en los temas
para reglamentar las consultas
ciudadanas, mientras tanto con
lo que se tiene se debe tomar en
cuenta la opinión del pueblo, de-
bemos incursionar en prácticas
de democracia participativa, la
cosa pública no es de élites, sino
del pueblo".

Durante las últimas consul-
tas que efectuó el gobierno fede-
ral, utilizaron la misma logística
y número de centros de vota-
ción, por ello Caballero Cerón
consideró necesaria la amplitud
de sedes, además de incluir otros
mecanismos de participación.

"Hay que ampliar, somos pio-
neros en este tipo de consultas,
pero es necesario perfeccionar y
legislar, hacer de las consultas
ciudadanas acciones de estado,
para ello hay que involucrar ór-
ganos electorales y al Poder Le-
gislativo, debemos mejorar lo ju-

rídico, mientras eso ocurre se-
guiremos con consultas que lle-
garon para quedarse".

Aunque todavía no confir-
man, diputados del Morena
anunciaron que a principios de
año realizarían otra consulta
ciudadana, ahora para conocer
la opinión respecto a la imple-
mentación del modelo de seguri-
dad denominado Guardia Na-
cional, para ello previeron tal

actividad para antes de febrero.

MARCO LEGAL. En México exis-
te la Ley Federal de Consulta Po-
pular como mecanismo de parti-
cipación para que los ciudada-
nos ejerzan su derecho a opinar
sobre temas trascendentes a es-
cala nacional, a través del voto
emitido.

Asimismo el artículo 35 de la
Constitución Política refiere que

dichas consultas populares se-
rán convocadas por el Congre-
so de la Unión, a petición del Pre-
sidente de la República, el equi-
valente al 33 por ciento (%) de
los integrantes de las cámaras o
el 2% del listado nominal.

También establece que el úni-
co facultado de organizar, des-
arrollar y declarar resultados de
la consulta es el Instituto Nacio-
nal Electoral (INE).

TRANSFORMACIÓN. Reconoció Andrés Caballero que falta mucho trabajo jurídico como base para planteamiento del gobierno federal.

RELACIONES LABORALES

Paga el PAN más de 10 mdp por finiquitos

BUENOS DESEOS

� Afirmó representante que esta estrategia debe sustentar sus marcos legales
� Con el objetivo de que población sea participativa en temas trascendentales

LUNES, 7 ENERO 2019|| estatalpágina4decrónicahidalgo ||
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� Consideró el alcalde de Tlaxcoa-
pan, Jovani Miguel León, que con el
reciente intento de clausura de pa-
sos carreteros, debajo del puente
vehicular de Teocalco, por parte de
Ferrocarriles Mexicanos (Ferro-
mex), la empresa ferroviaria lo úni-
co que pretende es presionar para
negociar económicamente el dere-
cho de vía.

El edil calificó el hecho como
lamentable y dijo que Ferromex
considera afectar a cientos de po-
bladores por perseguir intereses
particulares.

"Evidentemente lo que quiere
hacer ferrocarriles es meter presión
para negociar su derecho de vía con
el gobierno estatal y el municipal
de Tula, lo que nos afecta directa-
mente a nosotros como municipio
porque el paso que quieren cerrar
conecta con la carretera que lleva
hacia Tlaxcoapan, acción que re-
chazamos de manera tajante".

La postura del presidente mu-
nicipal se unió a la voz de la regi-
dora de oposición en su propio
ayuntamiento, Lizeth Vargas Juá-

rez, y a la del alcalde de Tula, Ga-
doth Tapia Benítez.

La regidora pidió hacer un fren-
te común entre todos los munici-
pios afectados por la medida arbi-
traria para impedir que Ferromex
consolidara el cierre carretero que
afectaría a cientos o tal vez miles
de personas que circulan diaria-
mente por la zona para dirigirse ha-
cia distintos puntos de la región Tu-
la-Tepeji.

El mandatario tulense dijo por
su cuenta que incluso sería necesa-
rio hacer un llamado al gobierno
federal de Andrés Manuel López
Obrador y al titular de la Secretaría
de Comunicaciones y Transportes
(SCT), Javier Jiménez Espriú, a fin
de que intercedieran y echar abajo
las intenciones de ferrocarriles.

El pasado 19 de diciembre, Fe-
rromex colocó durmientes de con-
creto y cavó una zanja en los pasos
vehiculares debajo del puente de
Teocalco, a fin de impedir el trán-
sito de automóviles por el cruce fe-
rroviario que hay en ese lugar. (Án-
gel Hernández)

[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

A
nunció el presidente mu-
nicipal de Tezontepec de
Aldama, Pedro Porras, que
ante el clima de inseguri-

dad y violencia que prevalece en su
demarcación, la administración que
encabeza convocará al grueso de la
población para que el próximo 19 de
enero a las 9:30 horas se efectúe una
marcha por la paz, la cual recorrería
las principales calles y avenidas de la
cabecera municipal.

Señaló que se convocará a todos
los sectores de la sociedad a quienes
se les llama a portar vestimenta blan-
ca para mostrar un rechazo tajante a
la incidencia delictiva y al clima de

violencia que priva en la localidad,
misma que tan sólo en 2018 cobró la
vida de 35 personas por crímenes re-
lacionados con el robo de hidrocar-
buros de los ductos de Petróleos Mexi-
canos (Pemex).

El munícipe dio a conocer que en
la marcha se convocará a las congrega-
ciones religiosas con presencia en el
municipio, clubes deportivos, institu-
ciones educativas y a la población en
general para lograr una conglomera-
ción considerable, la que muestre su
abierto rechazo a la delincuencia, prin-
cipalmente a los homicidios ocurridos
en Tezontepec y en sus comunidades.

Por otra parte Porras Pérez dijo en
encuentro con medios de comunica-

ción que se ha tratado de combatir la
inseguridad en el municipio, en el ám-
bito de competencia de la alcaldía y
de la Dirección de Seguridad Pública;
por ejemplo, mediante la impartición
de pláticas de prevención del delito y la
concientización de la ciudadanía sobre
las implicaciones de meterse al mun-
do de la delincuencia.

El edil indicó que se ha llegado a
la mayor parte de sectores de la po-
blación, pero que especialmente se
han concentrado en hacer conscien-
cia entre los jóvenes, para que no cai-
gan en las garras del huachicoleo, ya
que son los sectores juveniles quienes
mayoritariamente son las víctimas de
asesinato.

Combate Porras la violencia
mediante una marcha social

RECIENTES MUERTES A

� Llamó a población en general a sumarse en su movimiento
� Indicó que los problemas por huachicoleo son cada vez más

CONSEJO. Pidió a juventud mantenerse fuera de ilícitos.

AACCUUSSAA  LLEEÓÓNN

Intentona de Ferromex

tiene interés particular
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Confirma la UAEH del 2 al 10 de mayo de
este 2019 el desarrollo de su denominado

Festival Internacional de la Imagen

[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

F
alleció un trabajador de
la Refinería "Miguel Hi-
dalgo", en Tula, así co-
mo cuatro intoxicados,

como resultado de una fuga de
ácido sulfhídrico registrada la
noche del pasado sábado alre-
dedor de las 23 horas con 40
minutos en el área de quema-
dores del tren de refinamiento.

La víctima del incidente fue
identificada por las iniciales de
E.H.I., quien se desempeñaba
como bombero C en el comple-
jo petroquímico; el deceso ocu-
rrió mientras el hoy occiso rea-
lizaba una purga del tanque se-
parado de desfogue TH-903, pe-
ro sin utilizar equipo de respi-
ración autónomo.

El encargado del sector 4 de
Bomberos reportó el hecho de
inmediato, por lo que cinco mi-
nutos después se recibió apoyo
del servicio médico que arribó
al lugar a bordo de una ambu-
lancia de Pemex.

Sin embargo, los propios so-
corristas sufrieron mareo y des-

vanecimiento, por lo que opta-
ron por retirarse del lugar, en-
tonces equipo contraincendios
ingresó al área de emergencia
con equipo autónomo para res-
catar el cuerpo del bombero in-
toxicado y para bloquear la vál-
vula de purgado que fue deja-
da abierta por el trabajador.

Una vez retirado del lugar, el
trabajador afectado fue llevado
por personal de Almacenamien-
to y Bombeos en la camioneta
del sector para su atención mé-
dica, misma que recibió minu-
tos después del incidente, pero
los esfuerzos por reanimarlo
fueron inútiles. La muerte del

vulcano se reportó alrededor de
las 00:35 horas del domingo.

Las iniciales del resto de los
intoxicados son: I.C.B., V.R.G.,
C.D.Z.C. y J.M.M., quienes fue-
ron trasladados al Hospital
General de Tula para obser-
vación, donde se reportaron
fuera de peligro.

Incumple la alcaldía con los uniformes
� Incumplió el gobierno munici-
pal de Tula con la entrega de uni-
formes para elementos de la Se-
cretaría de Seguridad Pública,
quienes no reciben indumenta-
ria nueva desde octubre de
2017, por lo que actualmente
algunos efectivos prestan servi-
cios incluso con botas y unifor-
mes rotos, aunque algunos opta-
ron por adquirir prendas con re-
cursos propios.

El titular de la corporación,
Fermín Hernández Martínez, se-
ñaló en el marco de su compa-
recencia ante integrantes del ca-

bildo para integrar el Presupues-
to de Egresos 2019, que la en-
trega de uniformes a oficiales es
apremiante, dado que los uni-
formes que utilizan ya presen-
tan un desgaste considerable.

Cabe resaltar que los policías
municipales deben recibir dos
juegos de uniformes por año.

Al respecto de la solicitud
del jefe policial el alcalde, Ga-
doth Tapia Benítez, señaló en
entrevista previa al periodo va-
cacional que estaban a días de
entregar uniformes y otros
equipamientos a los agentes y

que probablemente antes de fi-
nalizar 2018 los policías recibi-
rían sus accesorios.

Sin embargo, los dichos del
edil no fueron respaldados por
la entrega de uniformes, por lo
que se mantiene la demanda
de los efectivos policiales, quie-
nes tampoco cuentan con se-
guridad social.

Cabe recordar que en octu-
bre de 2018 la carencia de servi-
cio médico y otras violaciones a
sus derechos laborales llevaron
a los guardias de seguridad a
manifestarse. (Ángel Hernández)

Pierde la vida bombero intoxicado
en refinería Miguel Hidalgo de Tula

TRÁGICA NOTICIA  I

� Trascendió que realizaba labores de purga en tanques pero sin el equipo adecuado
� Socorristas tuvieron que abandonar el lugar al sentirse igual mareados por químicos

Continúa en la
acción Guardia
Nacional sobre
demarcaciones
[ ÁNGEL PACHECO ]
� Trabaja Guardia Nacional
en Singuilucan desde el pa-
sado 2 de diciembre como
parte del proyecto de seguri-
dad federal y combate al tra-
siego y robo de combustibles,
informó el alcalde, Mario Hu-
go Olvera Morales.

Reconoció que histórica-
mente el municipio fue paso
para ladrones de combusti-
bles, además de que los duc-
tos que por la demarcación
pasan también fueron orde-
ñados ilegalmente, incluso
en administraciones pasadas,
con base en reportes de fu-
gas atendidas por Pemex.

Sin embargo, afirmó que
desde el día siguiente a la to-
ma de protesta como presi-
dente de Andrés Manuel Ló-
pez, la Guardia Nacional hi-
zo presencia en dos munici-
pios del distrito federal 07, al
que pertenece Singuilucan.

"Recibimos al Ejército a
través de una petición del de-
legado territorial, que es en-
lace con gobierno federal y a
petición de ellos la guardia
está aquí y tenemos reunio-
nes permanentes para tratar
el tema".

Explicó que la problemá-
tica fue detectada ya por au-
toridades y con base en las
cifras de aseguramientos, es-
tos disminuyeron para el se-
gundo semestre de 2018.Á
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EFECTOS. Otras personas también resultaron con afectaciones debido a que el fallecido dejó una válvula abierta.

DESDE SINGUILUCAN

PARA SUS ELEMENTOS
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CONTRASTES. Tanto MC como PES, Morena, PVEM y el PT rechazaron contar con algún vehículo a disposición de sus respectivas dirigencias estatales.

Revelan partidos tenencia de
vehículos y gastos en Hidalgo

[ MILTON CORTÉS ]
� Durante el último día del periodo de asue-
to correspondiente a festividades decembri-
nas, se reportó en Pachuca y municipios del
Corredor de la Montaña una intensa afluen-
cia de paseantes, que aprovecharon hasta el
último minuto para el esparcimiento.

La mayoría de parajes naturales del Co-
rredor de la Montaña lucieron importante
cantidad de vacacionistas, principalmente
provenientes del Estado de México y Ciu-
dad de México, quienes aprovecharon las
últimas horas del asueto para convivencia
familiar.

Prestadores de servicios indicaron que
aunque la asistencia de paseantes no generó
ocupación en restaurantes, cabañas y hote-
les al 100 por ciento, sí fue mayor a otras
temporadas del año.

Recordaron que la infraestructura turís-
tica con la que cuentan los distintos puntos
de concentración de paseantes del Corredor
de la Montaña es muy vasta y se encuentra
en óptimas condiciones para recibir a una
cantidad considerable de personas.

En cuanto a pueblos mágicos que mayor
afluencia de turistas, tanto nacionales co-
mo extranjeros, registraron durante el últi-

mo fin de semana, fueron Mineral de El Chi-
co y Mineral del Monte.

Señalaron que de manera paulatina la
presencia de vacacionistas en la región se-
rá menor, pero advirtieron que común-
mente los fines de semana estos puntos re-
gistran también una importante afluen-
cia de visitantes.

En tanto en Pachuca las actividades con
las que concluyeron las celebraciones na-
videñas generaron expectación entre la
población, que aprovechó para visitar par-
ques, jardines, así como zonas comerciales
de la ciudad.

Buena afluencia de paseantes para cerrar asueto

PUNTUALIZAN PRESTADORES

PARA ALTIPLANO

Sin afectación

considerable

por desabasto

de combustible

� Aunque existe desabasto
de gasolina en algunas de las
estaciones que conforman el
Altiplano hidalguense, no se
ha llegado a una escasez pre-
ocupante, confirmaron tra-
bajadores de gasolineras de
la región.

Reportaron que durante las
recientes semanas, en algu-
nos municipios de la zona exis-
tió carencia de combustibles,
sin que esa situación saliera
de control y afectara tanto a
los distribuidores como a los
consumidores.

Revelaron que sin bien du-
rante ciertos días y en deter-
minados municipios, como
Zempoala y otros más que in-
tegran la Comarca Minera,
hubo la necesidad de hacer fi-
las en las estaciones de abasto,
el problema fue resuelto a las
pocas horas.

Indicaron que son diversi-
dad de circunstancias las que
generan el atraso en la distri-
bución, entre ellas las accio-
nes que se han emprendido
para frenar algunos delitos.

Hasta este momento pun-
tualizaron que la escasez de
gasolina que se registró en
varios puntos de esta región
del estado se ha ido subsa-
nando poco a poco y mejo-
rado el servicio.

Mencionaron que fueron
un promedio de ocho gasoli-
neras en esa parte del estado
en las que se presentó un atra-
so en el abasto de combusti-
ble, principalmente durante
la última semana del año an-
terior. (Milton Cortés)

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

M
ientras cinco parti-
dos políticos no po-
seen vehículos ni
rentan unidades mó-

viles, cuatro cúpulas restantes
suman 46 automóviles que apa-
rentemente pertenecen a diri-
gencias estatales y representan
un costo por mantenimiento o
servicio automotriz.

La Crónica de Hoy en Hidalgo
requirió a los nueve partidos po-
líticos con acreditación nacio-
nal en la entidad, respecto al nú-
mero de coches con que cuen-

tan, si contemplan arrenda-
miento, además de gastos que
representa el mantenimiento.

El Partido Revolucionario
Institucional (PRI) reveló que
cuenta con 26 vehículos, aun-
que no pormenorizó el modelo
o año, ninguno de ellos es renta-
do y significaron durante 2017
y 2018 un total de 53 mil
930.02 para manutención,
aunque esta cantidad incluyó
el monto por sostenimiento de
oficinas.

Le siguió Acción Nacional
(PAN) con 13 unidades móvi-

les, 11 que pertenecen al Comi-
té Directivo Estatal y dos en co-
modato; es decir, mediante un
contrato por préstamo de uso,
asimismo la cúpula  "albiazul"
no detalló modelo de coches, pe-
ro informó que erogó 82 mil
403.17 pesos por concepto de
mantenimiento.

Respecto al Partido de la Re-
volución Democrática (PRD),
tiene seis automóviles propios,
la Unidad de Transparencia del
"sol azteca" aclaró que duran-
te 2017 y 2018 no compró co-
ches nuevos, pero destinó 81

mil 643.3 pesos por servicio y
mantenimiento.

De acuerdo con información
de años anteriores, en 2015 el
PAN señaló 35 automotores y
el PRD 16. En cuanto a Nueva
Alianza (Panal), confirmó que
cuenta con un carro, propiedad
de la dirigencia estatal.

Finalmente Movimiento Ciu-
dadano (MC), Encuentro Social
(PES), Verde Ecologista de Mé-
xico (PVEM), Partido del Traba-
jo (PT) y Regeneración Nacio-
nal (Morena) negaron la perte-
nencia de automotores.

PARA EL TRASLADO

� Al menos cuatro cúpulas sí cuentan con coches y pagos por mantenimiento
� Fue el PRI el que más unidades dijo poseer, de acuerdo con requerimientos
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[ ÁNGEL PACHECO ]

E
l pronóstico de incendios
forestales y de pastizales
en zona boscosa no es
alentador y las brigadas

deben trabajar para evitar que
las cifras aumenten este 2019,
indicó Eleuterio Terrazas, inte-
grante de la brigada antiincen-
dios de Santiago Tulantepec, una
de las que trabajan en la región.

El encargado de brigada recor-
dó que durante el primer trimes-
tre de 2018 fueron atendidos 45
incendios entre forestales y pasti-
zales por la brigada de Santiago
Tulantepec; sin embargo, con ba-
se en el pronóstico, incrementará
dicha cifra para 2019.

Señaló que pertenecen a una
de las nueve brigadas contra in-
cendios forestales ubicadas en Hi-
dalgo, al tiempo que explicó que
cada brigada está conformada
por 10 elementos que trabajan
tanto para atender siniestros co-
mo de forma preventiva en zonas
boscosas.

Destacó que en la región tie-
nen una brigada en Acaxochi-
tlán, otra en Metepec, en Singui-
lucan, también en Cuautepec y
trabajan de manera conjunta con
la Dirección de Bomberos y Pro-
tección Civil de Tulancingo.

"Tenemos comunicación vía
radio para estar coordinados en
todas las brigadas y existe en Sin-
guilucan una torre de vigilancia
de 24 horas en lo alto del cerro
del Tío Lolo, para detectar fuego o
humaredas y reaccionar al res-
pecto, en modo preventivo".

El líder de brigadistas de Tu-

lantepec sostuvo que 45 incen-
dios en el primer mes de 2018,
entre pastizales y forestales, fue
una cifra alta, en comparación
con el mismo lapso del año pasa-
do donde apenas fueron registra-
dos 36, pero se prevé que para
2019 exista un número mayor.

Lo anterior representa un in-
cremento del 25 por ciento en la
incidencia de fuego en las áreas
de pastizales, así como forestales,
durante el primer trimestre del
año en comparación con el mis-
mo lapso del pasado 2017, pero
que en 2019 podría ser del 40
por ciento.

De acuerdo con cifras presen-
tadas por la Secretaría de Medio
Ambiente y Recursos Naturales
de Hidalgo (Semarnath), la re-
gión Tulancingo es la que más in-
cendios forestales registró en
2018, año que cerró con 54 de-
flagraciones, en los seis munici-
pios que la integran.

Acatlán, Acaxochitlán, Cuau-
tepec, Santiago, Singuilucan y
Tulancingo están en la lista de
los 12 municipios con más sinies-
tros en bosques, entre los que des-
tacan los registrados en las co-
munidades Agua Linda (Acaxo-
chitlán) y El Abra (Tulancingo).

Según las estadísticas de la Se-
marnath, los incendios con ma-
yor superficie afectada sucedie-
ron en Mineral de la Reforma y
Mineral del Monte (Real del Mon-
te), en los predios San Guillermo
y Corredor Turístico de la Mon-
taña, donde el fuego devastó
223.50 hectáreas y se mantuvo
activo durante dos días, en los
que consumió matorral, consi-
derado vegetación de pronta re-
cuperación.

En la región Tulancingo, Sin-
guilucan lideró la lista, con 13
deflagraciones; Acaxochitlán, 12;
Cuautepec y Tulancingo, ocho
cada uno; Acatlán, siete y San-
tiago Tulantepec, seis siniestros.

Mientras que las zonas bosco-
sas de los municipios Mineral del

Monte y Mineral del Chico regis-
traron tres cada una, además de
que durante el año que terminó,
en las labores de control y extin-
ción de incendios participaron 4
mil 271 personas de varias de-
pendencias de los tres órdenes de
gobierno, pero sobresalieron los
más de 2 mil voluntarios que se
unieron a la causa.

Al respecto la Comisión Na-
cional Forestal (Conafor) aportó
390 brigadistas rurales munici-
pales y 28 integrantes de servi-
cios ambientales, al tiempo que
la Comisión Nacional de Áreas
Naturales Protegidas (Conanp)
y Secretaría de la Defensa Nacio-
nal (Sedena) aportaron 21 y 98
combatientes, respectivamente.

Destacaron el apoyo de hom-
bres de las dependencias estatales,
tuvo el siguiente desglose: gobier-
no de Hidalgo aportó mil 66 hom-
bres y Protección Civil estatal des-
tinó nueve personas.

Los ayuntamientos participa-
ron con 313 elementos y los sis-
temas de Protección Civil locales
aportaron 205 hombres en el
combate de incendios.

El resto de personal que par-
ticipó lo aportaron el sector priva-
do y social, con 2 mil 38 volunta-
rios, representando casi el 50 por
ciento de la fuerza humana que se
utilizó en el ataque de incendios
forestales en 2018.

Favorables
saldos por
festejos en
esta capital
[ MILTON CORTÉS ]
� Saldos favorables se registra-
ron durante la conclusión de
las recientes celebraciones de
fin de año, que tuvieron míni-
mos eventos negativos deriva-
dos de distintos operativos que
concluyen hoy con acciones
relativas al regreso a clases.

Luego de la cabalgata y cor-
te de rosca del Día de Reyes,
realizadas en Pachuca, autori-
dades estatales reportaron sal-
dos favorables.

Señalaron que instancias
como la Secretaría de Seguri-
dad Pública, apoyadas por
cuerpos de socorro y Protec-
ción Civil, se hicieron cargo de
incidencias durante festejos,
los cuales concluyeron de for-
ma positiva.

Mencionaron que este tipo
de eventos son parte priorita-
ria para autoridades que dis-
pusieron de una diversidad de
operativos de movilidad, segu-
ridad y prevención para aten-
der a población que asistió a
la convocatoria para diciem-
bre y por Día de Reyes.

La operación del servicio
de Tuzobús fue reanudada las
primeras horas de ayer de for-
ma normal para la zona cen-
tro, donde también se reportó
un balance positivo en materia
de transporte, que facilitó el
desplazamiento de las familias
que asistieron a esta parte de
la ciudad para las recientes ce-
lebraciones.

En cuanto a los incidentes
durante la última semana de
vacaciones se registraron al-
gunos incidentes viales en di-
versos puntos de la capital del
estado, los cuales fueron aten-
didos de manera oportuna.

No obstante a los resultados,
las autoridades exhortaron a la
población a mantener la respon-
sabilidad en los próximos días,
para lograr que las fiestas se ve-
an redondeadas a corto plazo
con un mejor contexto para las
familias hidalguenses.

AUTORIDADES

Prevé brigada posibilidad
de más incendios en 2019

� Indicó líder en región de Tulantepec que el esfuerzo es permanente
� A fin de atender de manera oportuna cada una de las conflagraciones

NÚMEROS. Detalló el experto todos los casos a los que acudieron como parte de las acciones del año anterior.

CONDICIONES
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[ HUGO CARDÓN ]

C
uenta ya la alcaldía
de Chilcuautla con
una propuesta de
predio para la edifi-

cación de la universidad com-
prometida por el nuevo go-
bierno federal, que encabeza
Andrés Manuel López, para
el Valle del Mezquital.

En reciente gira de trabajo
el presidente López anunció
la creación de dos nuevas
universidades en Hidalgo,
ubicadas en los municipios
de Huasca y Chilcuautla, ade-
más de la reapertura de la
Normal Rural "Luis Villare-
al", en Francisco I. Madero.

Según el alcalde de Chil-
cuautla, Genaro Trejo Mar-
tínez, ya trabaja en la legaliza-
ción de un predio, así como
en el tema de estudios de fac-
tibilidad, para edificar dicha
institución.

Adelantó que de manera
tentativa el predio que se uti-
lizará para este proyecto es
un espacio que se encuentra
en la colonia Los Álamos,
ubicada aproximadamente a
un kilómetro de la cabecera
municipal.

En este mismo sentido ex-
puso que hasta el momento
la información que les han
llegado a ventilar, es que la
institución que asentará en
esta región sería una uni-

versidad tecnológica; no
obstante, tendrán que espe-
rar para confirmar este dato,
ya que poco a poco fluye la
información.

"Hasta el momento no te-
nemos información exacta,
pero existe un gran entusias-
mo, esperamos que más ade-
lante contemos con toda la
información que se requiere".

En el municipio vecino de
Ixmiquilpan también se ha
proyectado la construcción
de otra universidad; sin em-
bargo, hasta el momento no
se ha logrado concretar es-
te proyecto, anunciado des-
de hace ya dos años por au-
toridades locales quienes in-
cluso colocaron una prime-
ra piedra.

Avanza Chilcuautla en terreno
para tener nueva universidad

RETOS. Expuso el edil que existe entusiasmo para lograr este objetivo planteado por el presidente.

PROMESAS FEDERALES  I

� Tras anuncios de López de traer más espacios educativos a hidalguenses
� Señaló alcalde que ya cuentan incluso con estudios para la factibilidad

TOMAN OFICINAS

Genera especulaciones el ingreso de SION
� La presencia de integrantes de
la agrupación Sociedad Integral
de Organización Nacional
(SION), que dirige Susana Paz,
en propiedades del estado en Ix-
miquilpan, generó una serie de
especulaciones, sin que hasta el
momento ninguna autoridad ha-
ya emitido comentario alguno.

Este fin de semana un gru-
po de  aproximadamente 60
personas asociadas con SION
ingresó a las oficinas que están

al resguardo del gobierno del
estado y que se encuentran so-
bre la avenida Felipe Ángeles,
en Ixmiquilpan. 

Este grupo de personas ingre-
só a las instalaciones de este in-
mueble donde realizó labores de
limpieza, pues desde hace un par
de años que este inmueble que
era ocupado por el Centro de
Atención a Víctimas había que-
dado en completo abandono.

Esta acción generó una serie

de especulaciones entre los veci-
nos del lugar, debido a que se des-
conocen los verdaderos motivos
por los cuales estas personas en-
traron al lugar, esto debido a que
no es la primera vez que esta or-
ganización toma un inmueble en
su beneficio.

Una acción similar ocurrió
hace tres años en el centro de Ix-
miquilpan, donde escudados en
el "pueblo" tomaron oficinas de
Morena. (Hugo Cardón)

REMOJO EN ÁREAS

Estrena el ayuntamiento unidades vehiculares
� Sin mencionar montos invertidos, la alcal-
día de Tasquillo reveló la compra de nuevas
unidades vehiculares para algunas áreas
específicas del ayuntamiento, entregadas
personalmente por la alcaldesa, Miriam Ra-
mírez Mendoza.

La compra de nuevas unidades tuvo co-
mo objetivo suplir vehículos con deficiencias

por uso constante, para brindar a la pobla-
ción servicios de calidad, aunque no se men-
cionó el destino de los vehículos sustituidos.

Por otro lado se detalló que estas unida-
des fueron compradas gracias al ahorro que
realiza la Tesorería Municipal, donde se tu-
vieron que realizar ajustes y así atender las
solicitudes que efectuaron las diferentes

áreas de la alcaldía.
Es así como se entregó un total de dos ca-

mionetas y un automóvil nuevos, para el
área de Servicios Públicos, Agua Potable y
Catastro Municipal, direcciones donde se
requieren dichas unidades para un desem-
peño oportuno en la atención a sus usua-
rios. (Hugo Cardón)
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[ ADALID VERA]
� Cerrará durante una semana
la compañía Petit Teatro sus ins-
talaciones debido a que se orga-
nizan puestas en escena para
una nueva temporada este 2019.
Previo al cierre temporal de Petit

Teatro, el director general, Ricar-
do Martín, realizó audiciones en
días anteriores con el propósito
de valorar qué actores y obras se
tomarán en cuenta para la tem-
porada enero-febrero 2019.

Estas audiciones contempla-

ron obras breves de 15 minutos,
con temáticas diferentes, mismas
que todavía son evaluadas.

Las instalaciones de Petit Tea-
tro, ubicadas en calle 5 de febre-
ro número 206 de la colonia Pe-
riodistas en Pachuca, serán rea-
biertas al público la siguiente se-
mana, la fecha exacta se dará a
conocer a través de las redes so-
ciales de esta agrupación teatral.

Esta compañía independien-
te de artistas lleva ya un año en
la capital hidalguense, siendo
una opción más para el público

de acercarse al arte teatral. Es
por ello que para iniciar este
2019 se preparará con nuevo
material artístico.

Durante su primer año de ac-
tividades montó obras como "La
verdadera revolución", "Piensa
en mí", "Hasta que las damas
nos separen", "El tamaño sí im-
porta", "Ylla", "Estamos en cam-
paña", "Siempre te amaré", "Es-
tamos en el Hoyo", "Monólogos
de mi vagina", "Una esposa des-
esperada", "Mi historia de
amor", "Me he enamorado de

un fan", "Los hombres del tiem-
po", "Doctor psiquiatra para pú-
blico", "Te presento a Saman-
tha, juvenil y adulto".

También hubo propuestas
para público infantil como "El
gusanito", "La propuestita", "Fá-
bulas LaFountane", "Instru-
mentos", "Francisca y la muer-
te", "Cuentos a la carta", "Ar-
coíris", "No me odies por ser gi-
gante, cuenta cuentos", "La risa
del grillito", "Había una vez un
circo", "Carrete de palabras",
entre otras.

EMPEZAR NUEVO AÑO

[ MILTON CORTÉS ]

I
nsistieron defensores de animales
en Pachuca en actuar de inmedia-
to contra la venta de perros en vía
pública y exhortaron a cumplir el

nuevo reglamento municipal.
Contextualizaron que desde hace tiem-

po el problema de venta de animales se
presenta en diversas colonias sin que auto-
ridad alguna intervenga.

Afirmaron que el abuso en contra de
los animales que predomina en la capital
del estado de Hidalgo se relaciona con la
venta de distintas razas de perros, los cua-
les se entregan incluso por encargo.

Mencionaron que ya no sólo en las co-
lonias y zonas de mayor plusvalía don-
de se presenta esta situación, sino que
incluso en los principales accesos carre-
teros a la capital del estado predomina
esta situación.

"Es penoso observar la forma en la que
se comercia con los animales, que a pesar
de la renovación de las leyes esta situación
se sigue presentando, por eso estamos cier-
tos que es urgente poner un alto total a
este tipo de situaciones que siguen dañan-
do la imagen de la ciudad y desde luego
afectando las especies animales".

Expresó la activista Daniela Cano que
una vez que desde el ayuntamiento capita-
lino los integrantes de la asamblea muni-
cipal alcanzaron un logro sumamente im-
portante en la materia, es momento de
que los resultados comiencen a notarse y
las primeras sanciones obliguen a las per-
sonas a hacer conciencia y evitar el co-
mercio de animales.

"Nosotros vamos a seguir en nuestra
misma línea, la de ofrecer apoyo a todas
aquellas personas que conozcan casos de
venta de animales".

LIBRES. Indicaron involucrados que ya son más sitios donde puede verse dicha comercialización en Pachuca.

Intensifican el activismo en
contra de venta de animales

DESDE LA CAPITAL  A

� Representa esa actividad una lamentable forma de daño a las especies
� Sobre todo creció oferta de perros de diversas razas en varios puntos

CONTRA VIOLACIONES

Pondera UPC atención a infancia y adolescencia
[ ÁNGEL PACHECO ]
� Tras ser inaugurado en julio de 2018 el centro de primer con-
tacto en Santiago Tulantepec, cerró dicho año con la aten-
ción de 57 casos, donde existió presunta violación a derechos
de niñez y adolescencia.

Según reportes anuales, en julio fueron atendidos seis ca-
sos, en agosto 11, en septiembre 15, en octubre nueve, no-
viembre 11 y en diciembre cinco. En total, desde su creación
en julio de 2018, la unidad ha atendido 57 reportes, en los
cuales ha atendido a 104 niños, niñas y adolescentes de San-

tiago Tulantepec.
La Unidad de Primer Contacto (UPC) tiene como objetivo

atender de manera pronta y eficiente a las víctimas infantiles,
de forma tal que se les brinde un servicio integral que ase-
gure de manera suficiente y necesaria la atención requeri-
da en razón de la naturaleza del delito o violación a sus dere-
chos humanos.

Por su parte la alcaldesa, Paola Jazmín Domínguez Olme-
do, invitó a las familias locales a acercarse a la Unidad de Pri-
mer Contacto en caso de necesitarlo.

Analiza compañía
teatral propuestas
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[ REDACCIÓN ]

U
n total de 183 familias
fueron beneficiadas a
través de la tercera en-
trega del programa de

calentadores solares, el cual pro-
mueve el ayuntamiento de Tol-
cayuca, a través de la Dirección
de Ecología y Medio Ambiente del
municipio, dicha acción se efec-
túo en el auditorio municipal.

Durante la administración
municipal que encabeza el al-
calde Humberto Mérida de la
Cruz, cientos de familias se han

favorecido con los diferentes
programas que ofrecen produc-
tos y artículos a bajo costo, gra-
cias al convenio que se tiene
con asociaciones y empresas
fabricantes.

"En la actualidad todas y to-
dos deberíamos hacer uso de las
energías renovables para contri-
buir a la mejora de nuestro en-
torno, hasta el día de hoy más de
mil 500 personas han sido bene-
ficiadas con los calentadores sola-
res que hemos entregado", seña-
ló el presidente municipal.

Cabe señalar que derivado de
las gestiones realizadas por el
ayuntamiento con la empresa fa-
bricante, los calentadores entre-
gados tuvieron un 35 por ciento
de descuento con relación a su
precio comercial; es importante
decir que la convocatoria para
adquirirlos se dio a conocer en el
pasado mes de octubre y las per-
sonas tuvieron un periodo de tres
meses para realizar su pago, pues
se trata de beneficiar la econo-
mía familiar, por lo que se brin-
dan facilidades de pago.

DE PROFESORES

Aumenta interés para
intercambio en los EU
� Creció considerablemente
el interés por parte de docen-
tes hidalguenses en participar
de programas de intercambio
y por tener nuevas experien-
cias internacionales, por lo
que se espera que en 2019 au-
mente el número de maestros
que formen parte del Progra-
ma Binacional de Educación
Migrante (Probem), impulsa-
do por la Secretaría de Educa-
ción Pública de Hidalgo
(SEPH), destacó el coordina-
dor estatal de dicho progra-
ma, Pablo Carpio Escudero.

El funcionario estatal se-
ñaló que durante el verano
de 2018 nueve docentes hi-
dalguenses, ocho mujeres y
un hombre, viajaron a Esta-
dos Unidos como parte del
Programa de Intercambio de

Maestros entre México y Es-
tados Unidos.

Explicó que las y los maes-
tros participantes acudieron a
centros escolares de los esta-
dos de Nebraska, Óregon y Flo-
rida, en donde efectuaron tu-
torías a estudiantes de origen
mexicano, respecto a temáti-
cas culturales, idiomáticas,
matemáticas y de diversa ín-
dole, con la finalidad de refor-
zar la identidad con la cultura
nacional, así como la convi-
vencia con la comunidad esco-
lar y padres de familia.

Puntualizó que durante ese
periodo se brindó atención a
614 alumnas y alumnos, de
los cuales 149 pertenecen al
nivel preescolar, 322 a prima-
ria, 70 de secundaria y 73 de
bachillerato. (Redacción)

� Presentó una tercera entrega de programas para
favorecer economía familiar mediante descuentos

INCREMENTAN CIFRAS

� Se registraron durante 2018 a escala nacional
más de 190 mil 277 eventos de repatriación de me-
xicanos por parte de autoridades migratorias estadu-
nidenses, de los cuales 173 mil 261 fueron hombres
y 17 mil 16 mujeres, mientras en Hidalgo la cifra al-

canzó 5 mil 159, puntualizó Anayely Mejía, presi-
denta del Consejo Supremo Hñahñu (CSH).

Esto es preocupante al ver el histórico en últimos
años, en 2017 se registró un descenso récord en de-
portaciones. Por ejemplo, en abril de ese año se regis-
traron 11 mil 871 eventos de repatriación de mexi-
canos, el dato más bajo del que México tiene registro
en su historia.

Sin embargo, la tendencia al alza volvió a recu-
perarse en 2018. (Redacción)

Ofrece Tolcayuca apoyo
con calentadores solares

ESQUEMA. Desarrolló ayuntamiento un plan con el fin de favorecer a los más desprotegidos de este municipio.
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Preocupante deportación
de paisanos, dice el CSH
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ACTIVISMO. Crece oposición contra venta de animales .21
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